
第２回小淵沢小学校運営協議会 会議記録

１ 日 時 令和４年１０月２９日（土）
午前 ９時４５分～１１時４５分 音楽発表会の自由参観

１１時５０分～１２時２０分 話し合い
２ 会 場 小淵沢小学校 体育館（音楽発表会自由参観）

多目的ホール（話し合い）
３ 参加者 委員９名（欠席１名 委員：坂本真一ＰＴＡ会長）
４ 協議項目・結果概要
（１）学校行事について
○運動会・音楽発表会を参観したご感想やご意見をいただいた。
・コロナ禍で学校行事の準備も大変であったと思う。音楽発表会は，低学年・中学年・
高学年でそれぞれ特徴的な発表になっていたと思う。

・先生方が，段取りを行うのに大変苦労していただいていることが分かる。子どもは皆
元気に活動しているようで安心した。

・子ども達は活気があってよい。台詞を言うときにはマスクをして，学校の時にはマス
クを外して等，配慮をしなくてはならないのはとても大変な苦労だと感じる。

・コロナ禍で，いろいろな物事が新しい形で始まっている。運動会や音楽発表会等の学
校行事も形は変わっても，続けていくことが大切。見ている人たちは感動していた。
教職員の手厚い気配りのおかげであると思う。コロナ禍が収束したら，歌声も聞いて
みたい。

・今は，コロナ対応の行事を考えていかなければならない時代。子どもの目線で見てみ
ると，運動会半日や音楽発表会時間短縮でも，頑張って思いを伝えようとしている。
終わった後は満足感を味わえていると思う。ある程度充実感も持って行事を終われて
いるのではないか。

・子ども達が落ち着いていていいものを作り上げようとする意欲的な面が見られた。子
ども同士の調和も育っていくことと思う。

・コロナ禍のためか，急遽欠席をした児童の代わりに，教師が入って演奏をしていた場
面もあった。突発的なことの対応は大変であると思う。音楽発表会は昨年は中止でな
かったが，以前のやり方を知っている知らないに関わらず，今のやり方が基になり，
今後につながっていくのだと思う。マスクは必要だが表情が見えにくいのが残念だ。

・今日はお弁当の日だと聞いた。こういう時には子どもはお弁当の中身を親に注文する
子もいるように聞いた。休まなくてはならなくなった子は，とても残念だと思う。

（２）本年度の指導最重点取組の進捗状況について
○あいさつ，授業改善，体力つくりのうち，主にあいさつの取組ついてご意見をいただ
いた。

・登校の見守りの時にあいさつをする子はだいたい決まっている。数は少ない。通学班
のリーダーがすれば小さい子はまねしてするのではないか。よく通るガソリンスタン
ドの店員の服が違うと気づいて話しかけたりするので，子どもは承知いていて口を開
かないのではないか。

・承知していて声が出ないのであれば，楽しい気持ちやわくわく感を家庭や学校でもて
るようになれば，声も出るのではないか。楽しいときには自然に声が出る。気にかけ
てあげてほしい。

・根気よく大人があいさつをしていきましょう。大人同士でもあいさつが少なくなって
きていると思う。大人の責任もあるのではないか。

・放課後児童クラブへ来る子にこちらから声をかけている。会うたびに声をかけてあげ
ると，少しずつ口が軽くなってくる。

・ＣＳであいさつの取組を行っている小学校がある。継続して行っていくことで少しず
つ成果が表れてきている。小淵沢小学校でも児童会活動としてあいさつへの取組を行
い，児童・教職員が毎朝玄関で声かけをしている。年度当初に比べ，よい方向へ少し
ずつ変わってきた。



・地域の行事もコロナ禍で減ってきている。地域の中でも子どもの居場所が減ってきて
いるのではないか。学校でもＰＴＡ活動を通して取り組んでいくとよい方へ変わるこ
とも出てくるかもしれない。

・家庭内でもあいさつしているのか。家庭でもあいさつするように声かけが必要なのか
もしれない。

・あいさつをＣＳの１つの柱として行っていくことに力を入れていきたい。

（３）学校運営協議会の活動について
○各部会のあり方についてご意見をいただいた。
・見守りについては，多くの人に参加（関わり）してもらいたい。
・本読みの活動では，コロナで回数も減ってしまったが，楽しみにしている。控え室か
ら教室まで案内してくれる児童が，一人ひとりみんな違って個性がある。学級も雰囲
気が違っていて楽しい。

・交通指導員さんが見守りに来てくれている。中には言うことを聞かない児童がいて大
変なこともあるようだ。

・各地区の地区長会で通知を出して，見守りの人員募集をできないか考えてほしい。人
を増やす手立てを考えていきたい。

・老人会などの会自体がなくなったり，区長会もコロナで回数が減ったりしている。人
が集まる機会が少なくなっている。

・本当は，児童が通学する地区からボランティアが出てくれるとありがたい。出てもら
いたい地区の地区長宛てに声をかけてはどうか。だいたい，本町，尾根，小淵，久保
あたりの地区か。

（４）その他
・「令和４年度地域と学校の連携・協働に係る研修会」についてのご案内をした。

５ 次回の予定
第３回学校運営協議会
日時：令和５年２月１７日（金）午後２時～３時４０分
内容：授業参観および学校教育活動の評価について


